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12月定例会と第3回臨時会
● 平成30年度補正予算他 ・・・・・・・・・・・・・・・２Ｐ
● 一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4Ｐ

「みんなでついたよ！もちつき大会」
白方幼稚園

「寒さにまけず… よ～い どん！」
四箇幼稚園

３月議会は
３月５日（火）午前9時から開催予定です。
一般質問は７日（木）・８日（金）予定。
詳しい日程等は、議会事務局までお問合せください。
【問合せ】議会事務局　℡３３－０７０１
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議会傍聴の受付が変わります 議会開会中は、傍聴することができます。
役場５階にて受付をお願いします。

　平成31年３月定例会より、これまでの傍聴人受付簿から傍聴人受付票に変更になります。住所、
氏名、年齢を傍聴人受付票に記入し、受付箱に投函して傍聴席にお入りください。
　受付票（個票）を受付箱に投函することにより個人情報の保護に努めます。

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

　10月18日に開催された四国地区町村議
会議長会研修会において、多度津町議会の
門 瀧雄議員、庄野 克宏議員の2名に19年以
上在籍の自治功労者として四国地区町村議
会議長会表彰がありました。

10月31日開会の臨時会において表彰の伝
達を行ないました。

（左から、庄野議員、門議員）

議会の様子を傍聴してみませんか。
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　平成３０年１２月定例会では、条例の一部改正が５議案、一般会計及び特別会計の補
正予算が５議案、町道の路線認定１議案及び路線変更１議案の１２議案が提出され、
すべてが原案のとおり可決されました。
最終日には、意見書案１件を上程し、全議員賛成により可決されました。また、請願
２件も上程されましたが、不採択となりました。

　コンビニエンスストアに設置している多機能端末機で各種証明書を取得すること
ができるサービスを、平成３１年４月１日から導入しますが、印鑑証明については、
印鑑登録証の提示の代わりにマイナンバーカードにより取得することができるよう
に改正されました。施行日は、平成３１年４月１日です。

１２月定例会を開催

平成30年度一般会計補正予算など
12議案を原案のとおり可決 可決

一 般 会 計

特 別 会  計
国民健康保険

特 別 会  計
国民健康保険
直営診療所

特 別 会  計
公共下水道

2億 280万円

7,720 万円

91億 6,190 万円

26億 7,470 万円

70万円 3,460 万円

△190万円 10億 2,200 万円

特 別 会  計
介護保険事業 30万円 24億 8,880 万円

会計名 総額補正額

平成 30年度 12月補正予算

平成30年第4回12月定例会　審議結果

採決結果　　○：賛成　×：反対　欠：欠席　退：採決退席
　　　　　　可：可決　否：否決　同：同意　承：承認　認：認定　採：採択　不：不採択　許：許可
議長は可否同数の場合のみ表決権があります。（議長　議席番号1番　志村　忠昭）

多度津町印鑑条例の一部改正

会期　12月4日～12月14日
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瀧
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議案
第１号

議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関す
る条例の一部改正について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議案
第２号

特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費
に関する条例の一部改正について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議案
第３号

教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件
に関する条例の一部改正について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議案
第４号

一般職の職員の給与に関する条例の一部改
正について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第５号 多度津町印鑑条例の一部改正について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第６号

平成 30年度多度津町一般会計補正予算（第
4号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 7号

平成 30 年度多度津町特別会計国民健康保
険補正予算（第２号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 8号

平成 30 年度多度津町特別会計国民健康保
険直営診療所補正予算（第２号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 9号

平成 30 年度多度津町特別会計公共下水道
補正予算（第１号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 10号

平成 30 年度多度津町特別会計介護保険事
業補正予算（第２号） 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 11号 多度津町道の路線認定について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 12号 多度津町道の路線変更について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

意見書案
第 1号

水産政策の改革に慎重な検討を求める意見
書（案）の提出について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請願
第１号

「所得税法第 56条の廃止」の意見書採択を
求める請願 不 × × × × × × × × ○ × × ×

請願
第 2号

国に対し「消費税増税中止を求める意見書」
の提出を求める請願 不 × × × × ○ × × × ○ × × ×

閉会中の継続調査について 許 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議員名
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一 般 質 問一 般 質 問

　学校図書館の設備的現状と、３つの機能（読書センター、学習情報セ
ンター、教員のサポート）は。
　　　　多度津小広さ１２５㎡、蔵書数１万 1,３１１冊。豊原小１７５㎡、１
万 9,346 冊。四箇小７１㎡、１万２ ,０９４冊。白方小１２１㎡、５ ,７３６冊。
多度津中 194 ㎡、1 万 4,２７８冊です。図書の購入は毎年予算化して計
画的に整備を進めています。読書センター機能は、図書委員の児童・生
徒達が貸出しや本の推奨、読書時間を設定する等定期的に読書時間の
確保に努めています。学習情報センター機能は、社会科では学級全員で
入室して、調べ学習などの図書館体験学習を進めています。教員のサポー
ト機能は、校内の教員の研究図書などを館内のみならず会議室・職員室
にも配架して利用しやすくしています。

　今の状況について、どのような考えをもっているか。
　　　　パソコン、スマホの広まりから読書離れが進んでおり、子ども
が入室しやすい学校図書館が求められています。学校では教育課程の中
で読書指導について系統的に指導していくことが大事です。

　学校図書館の心の居場所としての活用は。
　　　　教室の固定化された人間関係から離れ自発的に落ち着いて読書
や児童・生徒との相談にも図書館は利用されています。

　町民の健康増進については。
　　　「のばせ健康寿命！つかめ健幸生活！」の基本理念のもとに「たどつ
いきいき健康プラン」と称し、町民の健康増進に取り組んでいます。専
門職による健康教室、ノルディックウォーキング教室を実施し、特定健診、
骨粗しょう症検診の結果等を受けて、生活習慣病の疑いがある方を対象
に糖尿病予防教室、慢性腎臓病予防教室などを積極的に実施しています。

　バリアフリー化の進捗状況は。
　　　駅舎のバリアフリー化に関しては、JＲ四国を始めとする関係
機関と協議を進めております。周辺施設においては、跨線橋へのエ
レベーター設置を急務と考え取り組んでおります。
　　　
　計画、検討の進捗状況が遅いと思うがなぜか。
　　　　　　駅舎及び駅周辺施設のバリアフリー化は、比較的規模
の大きな施設整備で高度の技術力が伴う工事であり、整備方針に想
定外の時間を費やしております。しかしながら、期間も迫っておりま
すので早期に事項を決定し努力してまいります。

　生活保護までには至らないが、生活に困窮する者に対する救済措
置は。
　　　　　　生活保護に至る前の段階で、自立に向けた支援を行い、
それぞれのケースに応じた支援ができるよう、関係機関が連携を図り、
対応してまいります。

　本町における「若年無業者」に対する把握と実態は。
　　　　　　町内では「若年無業者」の数は把握しておりませんが、
内閣府の報告資料にもとづき１５歳から３９歳までの「若年無業者」は、
本町の人口数で推計いたしますと１３０人前後と推計されます。支援
として相談の内容に応じ、心の相談の窓口や精神障害者家族の会の
周知啓発、就労の為の準備支援事業など関係機関と連携し救済措
置を行っております。

　本町のひきこもりの件数や実情は。
　　　ひきこもり状態にある者の件数は把握出来ていませんが、内
閣府の出現率から考えると１５歳から３９歳は１１０人前後、今後は４０
歳以上についても調査予定です。相談件数は平成２６年から現在ま
で１２件で家族、親族、民生委員からの相談。ひきこもり期間は２年
から２０年、「親亡き後」「入所施設」「働くには」など家族による訴
えとなっています。

　支援の窓口は。
　　　　　   こころの相談、精神科医、香川県ひきこもり地域支援
センター「アンダンテ」、社会福祉協議会などがあります。

　本人や家族の支援の状況は。
　　　　　   保健師による相談を受け、ケースにより支援機関につ
ないでいます。

　ひきこもり支援の社会的資源や今後の支援は。
　　　　　　医療機関や居場所事業、一般社団法人､自助グループ
をはじめ各種相談や訪問、全国規模の組織では家族会がありメンタ
ルヘルスをケア､講演会、学習会などを開き本人や家族が社会から
孤立しないように活動をされています。また、県ではひきこもりサポー
ターを養成しています。

その他の質問事項　ネット依存症（ゲーム）について。
　町の小中高生のネット依存の状況把握は、今後の対策や方針は、
今後の課題は。
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　学校図書館の設備的現状と、３つの機能（読書センター、学習情報セ
ンター、教員のサポート）は。
　　　　多度津小広さ１２５㎡、蔵書数１万 1,３１１冊。豊原小１７５㎡、１
万 9,346 冊。四箇小７１㎡、１万２ ,０９４冊。白方小１２１㎡、５ ,７３６冊。
多度津中 194 ㎡、1 万 4,２７８冊です。図書の購入は毎年予算化して計
画的に整備を進めています。読書センター機能は、図書委員の児童・生
徒達が貸出しや本の推奨、読書時間を設定する等定期的に読書時間の
確保に努めています。学習情報センター機能は、社会科では学級全員で
入室して、調べ学習などの図書館体験学習を進めています。教員のサポー
ト機能は、校内の教員の研究図書などを館内のみならず会議室・職員室
にも配架して利用しやすくしています。

　今の状況について、どのような考えをもっているか。
　　　　パソコン、スマホの広まりから読書離れが進んでおり、子ども
が入室しやすい学校図書館が求められています。学校では教育課程の中
で読書指導について系統的に指導していくことが大事です。

　学校図書館の心の居場所としての活用は。
　　　　教室の固定化された人間関係から離れ自発的に落ち着いて読書
や児童・生徒との相談にも図書館は利用されています。

　町民の健康増進については。
　　　「のばせ健康寿命！つかめ健幸生活！」の基本理念のもとに「たどつ
いきいき健康プラン」と称し、町民の健康増進に取り組んでいます。専
門職による健康教室、ノルディックウォーキング教室を実施し、特定健診、
骨粗しょう症検診の結果等を受けて、生活習慣病の疑いがある方を対象
に糖尿病予防教室、慢性腎臓病予防教室などを積極的に実施しています。

　バリアフリー化の進捗状況は。
　　　駅舎のバリアフリー化に関しては、JＲ四国を始めとする関係
機関と協議を進めております。周辺施設においては、跨線橋へのエ
レベーター設置を急務と考え取り組んでおります。
　　　
　計画、検討の進捗状況が遅いと思うがなぜか。
　　　　　　駅舎及び駅周辺施設のバリアフリー化は、比較的規模
の大きな施設整備で高度の技術力が伴う工事であり、整備方針に想
定外の時間を費やしております。しかしながら、期間も迫っておりま
すので早期に事項を決定し努力してまいります。

　生活保護までには至らないが、生活に困窮する者に対する救済措
置は。
　　　　　　生活保護に至る前の段階で、自立に向けた支援を行い、
それぞれのケースに応じた支援ができるよう、関係機関が連携を図り、
対応してまいります。

　本町における「若年無業者」に対する把握と実態は。
　　　　　　町内では「若年無業者」の数は把握しておりませんが、
内閣府の報告資料にもとづき１５歳から３９歳までの「若年無業者」は、
本町の人口数で推計いたしますと１３０人前後と推計されます。支援
として相談の内容に応じ、心の相談の窓口や精神障害者家族の会の
周知啓発、就労の為の準備支援事業など関係機関と連携し救済措
置を行っております。

　本町のひきこもりの件数や実情は。
　　　ひきこもり状態にある者の件数は把握出来ていませんが、内
閣府の出現率から考えると１５歳から３９歳は１１０人前後、今後は４０
歳以上についても調査予定です。相談件数は平成２６年から現在ま
で１２件で家族、親族、民生委員からの相談。ひきこもり期間は２年
から２０年、「親亡き後」「入所施設」「働くには」など家族による訴
えとなっています。

　支援の窓口は。
　　　　　   こころの相談、精神科医、香川県ひきこもり地域支援
センター「アンダンテ」、社会福祉協議会などがあります。

　本人や家族の支援の状況は。
　　　　　   保健師による相談を受け、ケースにより支援機関につ
ないでいます。

　ひきこもり支援の社会的資源や今後の支援は。
　　　　　　医療機関や居場所事業、一般社団法人､自助グループ
をはじめ各種相談や訪問、全国規模の組織では家族会がありメンタ
ルヘルスをケア､講演会、学習会などを開き本人や家族が社会から
孤立しないように活動をされています。また、県ではひきこもりサポー
ターを養成しています。

その他の質問事項　ネット依存症（ゲーム）について。
　町の小中高生のネット依存の状況把握は、今後の対策や方針は、
今後の課題は。
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　計画していた進入路整備は、どの程度進捗しているか。
　　　現在、新庁舎建設用地前面の町道２５５号線は、基本的な構
造や中心線を決めるための道路予備設計や、安全性に関する協議を
進めています。今後は、地元の皆様への説明を行い、測量や詳細な
設計、用地取得に関する検討を進めます。四変テックのＪＲ側の町道
２０号線から新庁舎への進入路との交差点改良は、今後は、用地取
得を早急に進め、来年度の早い時期に工事を実施し、新庁舎建設工
事が着手するまでに事業が完了できるようにします。

　２０号線から２５５号線への新たな進入路の確保も計画がある旨の
説明があったと記憶しているが、その進捗状況は。
　　　　　　 昨年度に都市再生整備計画の説明のときお示しした
新道は、現在、駅周辺開発整備等検討会で検討しています。現段
階では、新庁舎建設後、整備を行うよう考えています。

　消防施設の維持には、高い金額が必要となることを考慮すれば、
消防施設の維持継続のため、消防施設整備積立金の創設をしては。
  　　　　充当率が１００％と一般財源の負担が極めて小さく、非常
に有利な制度として活用ができた緊急防災・減災事業債は平成３２
年度で終了します。今後、計画年度に向けて特定目的基金を積み立
てて、町の財政状況を正確に把握し、施策に生かしていく上でも効
果的と考えます。消防施設のみならず、他の大型事業が計画された
際にも積極的に取り組んでまいります。

　農業従事者の高齢化が進む中、農業の担い手確保策の取組は。
　　　　　新規就農希望者に対しては、香川県中讃農業改良普及
センターや香川県農業協同組合と協力して就業計画の立案等の支援
相談会を行っています。今年度は葛原地区で１名が新規就農予定で
あり、認定新規就農者は４名になります。また、認定農業者・農事
組合法人等には、農業経営改善計画に基づく経営規模の拡大や経
営の安定化のために必要な高性能機械の導入に対する補助を行って
います。また香川県農地機構より農地を借り受けた担い手に対して
10アールあたり２万円の補助を行っています。

　第４回瀬戸内国際芸術祭２０１９が開催、高見島における開催内容
は。
　　　前回同様、高見島で「ひろがる秋」として開催し、９月２８日
から１１月４日までの３８日間開催です。展示作品は京都精華大学と北
川フラム総合ディレクターとで内容及び場所を選定しており、精華
大学の関連作品数は継続作品を含む１０作品前後です。新規作家、
展示替えの作家が各１作品あり、今回開催される全ての島で外国の
作家が携わるのが基本で、合計１２～１３作品です。

　不育症とは、２回以上の流産、死産や早期新生児死亡 ( 生後１週
間以内の赤ちゃんの死亡 ) を繰り返して、結果的に子どもを持てな
いことと定義されている。本町における妊娠届出数は。
　　　２８年度は届出数１６７件のうち、３５歳以上の妊婦が３６件、
２９年度は、届出数１６２件のうち３５歳以上の妊婦が３８件と、３５歳
以上の妊婦割合が２０％を超え、晩産化傾向がみられます。

　不育症の相談窓口は。
　　　　　　保健センターや子育て世代包括支援センターにおい
て、保健師、助産師が窓口となり相談を受けています。

　周知啓発は。
　　　　　　保健センターや子育て世代包括支援センターにリーフ
レット、パンフレットを置いています。

　不育症治療助成制度については。
　　　　　　今後相談件数や近隣市町の動向をみながら検討してま
いります。

　通学路の危険ブロック塀については。
　　　　　通学路の危険マップを作成し、今後学校主体で通学の仕
方、通学路の再考を検討していきます。

　民間ブロック塀については。
　　　　　来年度補助要綱の制定、３２年度より補助事業を予定し、
現在準備を進めています。国、県の補助制度にあわせ対応してまい
ります。　

　児童で朝食を摂らずに登校している児童･生徒はどの程度いるのか。
　　　　　児童･生徒７４５人中「毎日食べる」が６２１人で、「食べる日が
多い」までを含めると６９６人は朝食を食べて登校しています。

　２０１８年学力調査で、朝食を食べてくる児童と食べて来ない児童との間
で正答率に差があったとの情報が一部で報道されたが、多度津町での結果
は。
　　　　学力調査（満点は１００点）では、国語で約１１点、算数・数学で約
１２点、毎日朝食を食べる児童が上回っていました。

　朝食を学校給食で提供する取組についての多度津町の考えは。
　　　　２０１９年８月から１市２町が共同で学校給食センターを運用すること
が決まっており難しいが、「子ども食堂」のような取組については、地域や
関係各課と協力しながら考えていきたいです。

　平成３０年度の納税額はどの程度か。
　　　　　　 １１月３０日時点で２ ,９６５件、約６ ,３００万円となっており、前
年同時期に比べ増加傾向であると考えています。

　多度津町独自の返礼品のうち、総務省から問題を指摘された返礼品は何
か。
　　　 町として地場産品以外と考えているのは、うどん、肉類、果物類等
の４１品目です。今後総務省や香川県等と協議し、返礼品の適正化に努め
ます。

　返礼品の適正化を図りつつ、ふるさと納税を増やすため、今後の対策は。
　　　　　　　返礼品を送付するだけでなく、町の魅力を味わえる体験型
ツアーを加えるなど、交流人口の増加にも繋げていきたいと考えています。
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　計画していた進入路整備は、どの程度進捗しているか。
　　　現在、新庁舎建設用地前面の町道２５５号線は、基本的な構
造や中心線を決めるための道路予備設計や、安全性に関する協議を
進めています。今後は、地元の皆様への説明を行い、測量や詳細な
設計、用地取得に関する検討を進めます。四変テックのＪＲ側の町道
２０号線から新庁舎への進入路との交差点改良は、今後は、用地取
得を早急に進め、来年度の早い時期に工事を実施し、新庁舎建設工
事が着手するまでに事業が完了できるようにします。

　２０号線から２５５号線への新たな進入路の確保も計画がある旨の
説明があったと記憶しているが、その進捗状況は。
　　　　　　 昨年度に都市再生整備計画の説明のときお示しした
新道は、現在、駅周辺開発整備等検討会で検討しています。現段
階では、新庁舎建設後、整備を行うよう考えています。

　消防施設の維持には、高い金額が必要となることを考慮すれば、
消防施設の維持継続のため、消防施設整備積立金の創設をしては。
  　　　　充当率が１００％と一般財源の負担が極めて小さく、非常
に有利な制度として活用ができた緊急防災・減災事業債は平成３２
年度で終了します。今後、計画年度に向けて特定目的基金を積み立
てて、町の財政状況を正確に把握し、施策に生かしていく上でも効
果的と考えます。消防施設のみならず、他の大型事業が計画された
際にも積極的に取り組んでまいります。

　農業従事者の高齢化が進む中、農業の担い手確保策の取組は。
　　　　　新規就農希望者に対しては、香川県中讃農業改良普及
センターや香川県農業協同組合と協力して就業計画の立案等の支援
相談会を行っています。今年度は葛原地区で１名が新規就農予定で
あり、認定新規就農者は４名になります。また、認定農業者・農事
組合法人等には、農業経営改善計画に基づく経営規模の拡大や経
営の安定化のために必要な高性能機械の導入に対する補助を行って
います。また香川県農地機構より農地を借り受けた担い手に対して
10アールあたり２万円の補助を行っています。

　第４回瀬戸内国際芸術祭２０１９が開催、高見島における開催内容
は。
　　　前回同様、高見島で「ひろがる秋」として開催し、９月２８日
から１１月４日までの３８日間開催です。展示作品は京都精華大学と北
川フラム総合ディレクターとで内容及び場所を選定しており、精華
大学の関連作品数は継続作品を含む１０作品前後です。新規作家、
展示替えの作家が各１作品あり、今回開催される全ての島で外国の
作家が携わるのが基本で、合計１２～１３作品です。

　不育症とは、２回以上の流産、死産や早期新生児死亡 ( 生後１週
間以内の赤ちゃんの死亡 ) を繰り返して、結果的に子どもを持てな
いことと定義されている。本町における妊娠届出数は。
　　　２８年度は届出数１６７件のうち、３５歳以上の妊婦が３６件、
２９年度は、届出数１６２件のうち３５歳以上の妊婦が３８件と、３５歳
以上の妊婦割合が２０％を超え、晩産化傾向がみられます。

　不育症の相談窓口は。
　　　　　　保健センターや子育て世代包括支援センターにおい
て、保健師、助産師が窓口となり相談を受けています。

　周知啓発は。
　　　　　　保健センターや子育て世代包括支援センターにリーフ
レット、パンフレットを置いています。

　不育症治療助成制度については。
　　　　　　今後相談件数や近隣市町の動向をみながら検討してま
いります。

　通学路の危険ブロック塀については。
　　　　　通学路の危険マップを作成し、今後学校主体で通学の仕
方、通学路の再考を検討していきます。

　民間ブロック塀については。
　　　　　来年度補助要綱の制定、３２年度より補助事業を予定し、
現在準備を進めています。国、県の補助制度にあわせ対応してまい
ります。　

　児童で朝食を摂らずに登校している児童･生徒はどの程度いるのか。
　　　　　児童･生徒７４５人中「毎日食べる」が６２１人で、「食べる日が
多い」までを含めると６９６人は朝食を食べて登校しています。

　２０１８年学力調査で、朝食を食べてくる児童と食べて来ない児童との間
で正答率に差があったとの情報が一部で報道されたが、多度津町での結果
は。
　　　　学力調査（満点は１００点）では、国語で約１１点、算数・数学で約
１２点、毎日朝食を食べる児童が上回っていました。

　朝食を学校給食で提供する取組についての多度津町の考えは。
　　　　２０１９年８月から１市２町が共同で学校給食センターを運用すること
が決まっており難しいが、「子ども食堂」のような取組については、地域や
関係各課と協力しながら考えていきたいです。

　平成３０年度の納税額はどの程度か。
　　　　　　 １１月３０日時点で２ ,９６５件、約６ ,３００万円となっており、前
年同時期に比べ増加傾向であると考えています。

　多度津町独自の返礼品のうち、総務省から問題を指摘された返礼品は何
か。
　　　 町として地場産品以外と考えているのは、うどん、肉類、果物類等
の４１品目です。今後総務省や香川県等と協議し、返礼品の適正化に努め
ます。

　返礼品の適正化を図りつつ、ふるさと納税を増やすため、今後の対策は。
　　　　　　　返礼品を送付するだけでなく、町の魅力を味わえる体験型
ツアーを加えるなど、交流人口の増加にも繋げていきたいと考えています。

町長

町長

政策観光課長

総務課長

産業課長
町長

健康福祉課長

健康福祉課長

健康福祉課長

教育課長

建設課長

政策観光課長

政策観光課長

教育長

教育長

教育課長

町長
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　①一人暮らしの高齢者数と身寄りのない方の実態は。②訪問介護の利用
実態は。③認知症になったときの財産管理は。④成年後見人の選任と役目
は。⑤任意後見制度の利用は。⑥身寄りのない方の成年後見の利用は。⑦制
度の利用と費用は。⑧裁判所を利用しない財産管理は。⑨一般社団法人と費
用は。
　　　 ①１１月現在１,９５９人です。介護認定者は、ケアマネが把握してい
ますが、それ以外は現時点では把握できていないのが現状です。
　　　　　　　　②利用件数２６８件、実日数２,５１０日です。③家庭裁判所
選任の成年後見制度があります。④本人の配偶者や親族、弁護士、司法書
士、社会福祉士、税理士、福祉に関する法人から選任され、家庭裁判所に
報告、必要な指示を受け、不正があれば解任されます。⑤サポートしてもら
う代理人と内容をきめておく制度で、任意後見契約を公証役場で公正証書
を作成します。⑥高齢者保険課の社会福祉士が本人や親族にかわり、１１月
末現在、３名の申立てを町長名で行っています。⑦申立書を所轄の家庭裁判
所に提出、審問、調査、医師の鑑定等を受け、審判、選任が法務局に登
記されてから２～５ヶ月で支援開始となり、申立手数料３ ,４００円他、公正証
書作成基本手数料１万 1,000 円、印紙代 4,000 円、正本証書代、切手
代等です。⑧日常生活支援事業があり、福祉、金銭管理、書類預かりサー
ビス利用援助があります。⑨代行、立会い、手続き等で身元保証人代行サー
ビスのみで約３５万～１９０万円までの価格設定となっています。
　行政視察での山口市におけるコミュニティタクシー事業についての取組を
どのようにわが町では考えるのか。
　　　　　６５歳以上で免許証返納者もおり、現行の８０歳支給の年齢を引
き下げることと、５,０００円支給の福祉タクシー券の金額を引き上げることで、
新年度予算を査定しており、検討しているところです。
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高齢者保険課長

総務課長

工事請負変更契約の締結について
（平成29年度　堀江第３雨水幹線函渠築造工事）
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議員名

工事請負契約の締結について
（平成30年度　豊原校区放課後児童クラブ新築工事）議案第1号

議案名等

採
決
結
果

○○○○○○○○○○○○議案第2号

ー可

可

可決
平成３０年第3回臨時会　審議結果

　平成３０年第3回臨時会を10月31日に開催しました。工事請負契約の締結・工事請負変更契
約の締結についての2議案が提出され、可決しました。

採決結果　　○：賛成　×：反対　欠：欠席　退：採決退席　ー：遅刻
　　　　　　可：可決　否：否決　同：同意　承：承認　認：認定　採：採択　不：不採択　許：許可
議長は可否同数の場合のみ表決権があります。（議長　議席番号1番　志村　忠昭）

工事請負契約の締結・工事請負変更契約の締結について

第3回臨時会を開催 会期　10月31日

議会の動き 10 月～12 月

豊原地区 放課後児童クラブ新築工事

月
第 1 回議会広報編集委員会
香川県広報発行町議会連絡協議会定例会
県政促進に関する要望書提出
行財政改革特別委員会及び総務教育常任
委員会視察研修（～25日）
全員協議会
臨時会
第 2 回議会広報編集委員会

日 曜日 会議等

10

水

月

火

金

水

月
第 3 回議会広報編集委員会
香川県町議会議員等研修会
議会運営委員会
定例会議案勉強会
定例会議案勉強会
定例会（提案説明）
定例会（一般質問）
総務教育常任委員会
建設産業民生常任委員会
定例会（議案審議）

日 曜日 会議等

11

12

12

27
28
29
4
6

11

14

月

火
水
木
火
木

火

金

工事請負契約の締結

　労働等のため保護者が昼間家庭にいない子どもについて、放課後児童クラブで受
け入れていますが、児童福祉法改正により、対象年齢が小学校6年生までに引き上げ
られたことや、女性の社会進出や働き方の多様化などにより利用希望者が年々増加
しており、待機児童が発生している状況があります。そこで、高学年の受入れが未
だ実施できていない校区について、子ども・子育て支援整備交付金を活用し、豊原
校区に放課後児童クラブを新築しようとするもので、これにより豊原校区の待機児
童を解消し、放課後に安心して過ごせる場を確保しようとするものです。平成31年
3月竣工、新学期から受入予定。
　尚、四箇校区においても同様に放課後児童クラブを新築整備中です。平成31年1
月竣工、3月25日から受入予定。

17

22

23

26

31

▼萩市伝統的建造物群保存地区現地視察

▲山口市役所での研修の様子

多度津町行財政改革特別委員会及び総務教育常任委員会合同視察研修

　総務教育常任委員会の視察研修は豪雨のため予定変更となって、
行財政改革特別委員会と帯同させていただくことになり、山口県
萩市へ「歴史を活かしたまちづくり」の取組について研修してま
いりました。萩市は全国的にも早くから伝統的建造物の町並み保
存に取り組み、魅力あるまちづくりの実現に向けて「萩まちじゅ
う博物館」などの先進的な取り組みも積極的に行っていました。
多度津の伝統的建造物群のまちづくりに参考になる研修でした。

　行財政改革特別委員会は、総務教育常任委員会と合同で「地域
づくり交付金事業」「地域住民主体で運行しているコミュニティタ
クシー事業」について山口市へ視察研修に行ってまいりました。
市民誰もが生き生きと安心して住み続けられるよう、市民、事業者、
行政が協働して、持続的な公共交通を創り守ることにより、クル
マに頼りすぎない交通まちづくりをめざしていました。喫緊の課
題である交通弱者の交通体系について大変参考になる研修でした。

８たどつ議会だより No.119 たどつ議会だよりNo.11
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　①一人暮らしの高齢者数と身寄りのない方の実態は。②訪問介護の利用
実態は。③認知症になったときの財産管理は。④成年後見人の選任と役目
は。⑤任意後見制度の利用は。⑥身寄りのない方の成年後見の利用は。⑦制
度の利用と費用は。⑧裁判所を利用しない財産管理は。⑨一般社団法人と費
用は。
　　　 ①１１月現在１,９５９人です。介護認定者は、ケアマネが把握してい
ますが、それ以外は現時点では把握できていないのが現状です。
　　　　　　　　②利用件数２６８件、実日数２,５１０日です。③家庭裁判所
選任の成年後見制度があります。④本人の配偶者や親族、弁護士、司法書
士、社会福祉士、税理士、福祉に関する法人から選任され、家庭裁判所に
報告、必要な指示を受け、不正があれば解任されます。⑤サポートしてもら
う代理人と内容をきめておく制度で、任意後見契約を公証役場で公正証書
を作成します。⑥高齢者保険課の社会福祉士が本人や親族にかわり、１１月
末現在、３名の申立てを町長名で行っています。⑦申立書を所轄の家庭裁判
所に提出、審問、調査、医師の鑑定等を受け、審判、選任が法務局に登
記されてから２～５ヶ月で支援開始となり、申立手数料３ ,４００円他、公正証
書作成基本手数料１万 1,000 円、印紙代 4,000 円、正本証書代、切手
代等です。⑧日常生活支援事業があり、福祉、金銭管理、書類預かりサー
ビス利用援助があります。⑨代行、立会い、手続き等で身元保証人代行サー
ビスのみで約３５万～１９０万円までの価格設定となっています。
　行政視察での山口市におけるコミュニティタクシー事業についての取組を
どのようにわが町では考えるのか。
　　　　　６５歳以上で免許証返納者もおり、現行の８０歳支給の年齢を引
き下げることと、５,０００円支給の福祉タクシー券の金額を引き上げることで、
新年度予算を査定しており、検討しているところです。

町長

高齢者保険課長

総務課長

工事請負変更契約の締結について
（平成29年度　堀江第３雨水幹線函渠築造工事）
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議員名

工事請負契約の締結について
（平成30年度　豊原校区放課後児童クラブ新築工事）議案第1号

議案名等

採
決
結
果
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ー可

可

可決
平成３０年第3回臨時会　審議結果

　平成３０年第3回臨時会を10月31日に開催しました。工事請負契約の締結・工事請負変更契
約の締結についての2議案が提出され、可決しました。

採決結果　　○：賛成　×：反対　欠：欠席　退：採決退席　ー：遅刻
　　　　　　可：可決　否：否決　同：同意　承：承認　認：認定　採：採択　不：不採択　許：許可
議長は可否同数の場合のみ表決権があります。（議長　議席番号1番　志村　忠昭）

工事請負契約の締結・工事請負変更契約の締結について

第3回臨時会を開催 会期　10月31日

議会の動き 10 月～12 月

豊原地区 放課後児童クラブ新築工事

月
第 1 回議会広報編集委員会
香川県広報発行町議会連絡協議会定例会
県政促進に関する要望書提出
行財政改革特別委員会及び総務教育常任
委員会視察研修（～25日）
全員協議会
臨時会
第 2 回議会広報編集委員会

日 曜日 会議等

10

水

月

火

金

水

月
第 3 回議会広報編集委員会
香川県町議会議員等研修会
議会運営委員会
定例会議案勉強会
定例会議案勉強会
定例会（提案説明）
定例会（一般質問）
総務教育常任委員会
建設産業民生常任委員会
定例会（議案審議）

日 曜日 会議等
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工事請負契約の締結

　労働等のため保護者が昼間家庭にいない子どもについて、放課後児童クラブで受
け入れていますが、児童福祉法改正により、対象年齢が小学校6年生までに引き上げ
られたことや、女性の社会進出や働き方の多様化などにより利用希望者が年々増加
しており、待機児童が発生している状況があります。そこで、高学年の受入れが未
だ実施できていない校区について、子ども・子育て支援整備交付金を活用し、豊原
校区に放課後児童クラブを新築しようとするもので、これにより豊原校区の待機児
童を解消し、放課後に安心して過ごせる場を確保しようとするものです。平成31年
3月竣工、新学期から受入予定。
　尚、四箇校区においても同様に放課後児童クラブを新築整備中です。平成31年1
月竣工、3月25日から受入予定。
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▼萩市伝統的建造物群保存地区現地視察

▲山口市役所での研修の様子

多度津町行財政改革特別委員会及び総務教育常任委員会合同視察研修

　総務教育常任委員会の視察研修は豪雨のため予定変更となって、
行財政改革特別委員会と帯同させていただくことになり、山口県
萩市へ「歴史を活かしたまちづくり」の取組について研修してま
いりました。萩市は全国的にも早くから伝統的建造物の町並み保
存に取り組み、魅力あるまちづくりの実現に向けて「萩まちじゅ
う博物館」などの先進的な取り組みも積極的に行っていました。
多度津の伝統的建造物群のまちづくりに参考になる研修でした。

　行財政改革特別委員会は、総務教育常任委員会と合同で「地域
づくり交付金事業」「地域住民主体で運行しているコミュニティタ
クシー事業」について山口市へ視察研修に行ってまいりました。
市民誰もが生き生きと安心して住み続けられるよう、市民、事業者、
行政が協働して、持続的な公共交通を創り守ることにより、クル
マに頼りすぎない交通まちづくりをめざしていました。喫緊の課
題である交通弱者の交通体系について大変参考になる研修でした。
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12月定例会と第3回臨時会
● 平成30年度補正予算他 ・・・・・・・・・・・・・・・２Ｐ
● 一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4Ｐ

「みんなでついたよ！もちつき大会」
白方幼稚園

「寒さにまけず… よ～い どん！」
四箇幼稚園

３月議会は
３月５日（火）午前9時から開催予定です。
一般質問は７日（木）・８日（金）予定。
詳しい日程等は、議会事務局までお問合せください。
【問合せ】議会事務局　℡３３－０７０１
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議会傍聴の受付が変わります 議会開会中は、傍聴することができます。
役場５階にて受付をお願いします。

　平成31年３月定例会より、これまでの傍聴人受付簿から傍聴人受付票に変更になります。住所、
氏名、年齢を傍聴人受付票に記入し、受付箱に投函して傍聴席にお入りください。
　受付票（個票）を受付箱に投函することにより個人情報の保護に努めます。

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

四国地区町村議会議長会表彰
おめでとうございます

　10月18日に開催された四国地区町村議
会議長会研修会において、多度津町議会の
門 瀧雄議員、庄野 克宏議員の2名に19年以
上在籍の自治功労者として四国地区町村議
会議長会表彰がありました。

10月31日開会の臨時会において表彰の伝
達を行ないました。

（左から、庄野議員、門議員）

議会の様子を傍聴してみませんか。
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